



# Mi Universidad

## Controles de lectura.

*Daniela Montserrat López Pérez.*

*“Controles de lectura”.*

*3ra unidad.*

*Interculturalidad y Salud I.*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz.*

*Medicina Humana.*

*1er Semestre, grupo C.*

# SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD.

El sistema de salud es aquel del queemanan iniciativas, por medio de instituciones u organizaciones con el fin de mejorar la salud. Este sistema consta con políticas de atención y de salud. Existen varios modelos, totalmente diferentes entre sí pero se diferencian por como se financian; existen 4 fuentes de como se financian:

- 1.) Impuestos.
- 3) Suscripciones voluntarias a entidades de
- 2) Contribuciones seguro privadas.
- 4) Pago directo por a la Seguridad social.

servicio.

Estos servicios pueden catalogarse como sistemas obligados o establecidos por ley, o sistemas voluntarios. Existen 3 modelos puros de sistemas sanitarios a partir de su financiación:

- 1) Modelo de Seguros sociales (Bismarckiano).
- 2) Modelo de Servicio nacional de salud (Beveridge).
- 3) Modelo de libre mercado (Privado).

Muchos países de la antigua Europa del Este utilizan el modelo Semashko que es centralizado y bajo el estado.

La organización de los modelos de los países dependen de su organización político-territorial, con organización nos referimos a la planificación, organización, gestión, control de los servicios del sistema.

- Modelo de Seguros sociales: Se crean a partir de tener cierta contribución monetaria en caso de agravios. Los principios a los que se basa son:
  - 1) Consideración de la salud como un bien utilizado por los poderes públicos.
  - 2) Financiación de los servicios mediante cuotas obligatorias.
  - 3) Los servicios están destinados a los que han cotizado.
  - 4) Seguro a través de instituciones públicas y otras no públicas sin lucro.
  - 5) Pago a los proveedores mediante contratos.

# TEORIA DE SISTEMAS.

DIA

MES

 Jiménez Ruiz  
 Daniela Montserrat  
 30/10/23

Se habló sobre los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica q la teoría de sistemas. Cada sociedad tiene una forma distinta de interpretar la realidad q con esta la salud y enfermedad, gracias a esto se han formado varios sistemas, con la llegada de este surgió la teoría de sistemas q de la antropología médica. q se entiende como sistema al conjunto de elementos que se encuentran articulados con la consecución de un fin de manera sinérgica. Independientemente del tipo de modelo del sistema, q si sea concencional, tradicional o alternativo comparten elementos, los cuales son: a) la cosmovisión (la forma en q se mira al mundo y la forma en la q lo entendemos, así como el entendimiento de lo salud y la enfermedad). De la cosmovisión se derivan otros elementos q son parte de los sistemas (como: 1) Procedimiento terapéutico. 2) Cuerpo de terapeutas. 3) Comprendiendo de lo causalidad. 4) Modelo de prevención. 5) Nosología. 6) Procedimiento diagnósticos. 7) Procedimiento terapéuticos. El eje fundamental del sistema de atención de la salud es la cosmovisión; es decir, la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo q en él: la salud, enfermedad, el dolor, el cuerpo humano, la vida y la muerte. El sistema de salud según López Austin es un conjunto articulado de representaciones q creencias con la q cada pueblo representa e interpreta la salud, enfermedad, el dolor y la muerte. Por ende cada sistema médico

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz:

Daniela Montserrat

López Pérez

AÑO 2020

DIA

MES

7 Nov 23

# SISTEMA MÉDICO CONVENCIONAL.

Se nos habla el como han sido las diferencias entre la medicina convencional y la no convencional, el porque algunas personas las prefieren más a unas que a otras y como David L Katz tiene un puente sobre las aguas de como debería ser el cuidado de la salud. La medicina alternativa y complementaria (MAC) es cada vez más popular y las personas comparten con sus médicos convencionales que realizan estas prácticas. Gracias a lo "falto de pruebas", muchos médicos desaprueban a la MAC, pero también se tiene en cuenta que no es una falta total de pruebas. De tras de tanta controversia, estas dos medicinas discorren en paralelo tras un muro de silencio y de una peligrosa ignorancia. La MAC es una de las muchas prácticas médicas que no son impartidas en las prácticas a los estudiantes en las facultades de medicina. Al desmenuzar esta práctica médica nos podemos dar cuenta que la palabra alternativa hace referencia a que las prácticas realizadas se definen por lo que son, que son excluyentes de la práctica médica convencional y la palabra complementaria nos quiere decir que es un suplemento de la medicina convencional. A pesar de las deficiencias, la MAC es es apelativo más comúnmente utilizado. La MAC armoniza a un amplio catálogo en el cual incluye a la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina homeopática, el masaje, entre otras prácticas más. Otra de las características de distingue a la MAC es el cuidado individual, la dedicación de tiempo y la atención a cada paciente; la confianza y la fe

# SISTEMA MÉDICO TRADICIONAL

DIA

MES

Jimenez Ruiz  
Daniela Montserrat  
Cóp. Pérez FOLIO

14 Nov 123

La medicina tradicional es parte de como los pueblos indígenas ven o persiguen las enfermedades y curaciones y es representado como el conocimiento transmitido por varios milenios sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos han guardado como algo muy importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. Muchas veces la medicina tradicional indígena a sido la única opción de prevención y curación de enfermedades para las personas que habitan los pueblos, esto a ocurrido gracias mayormente a la pobreza o a la exclusión, así mismo por la falta de servicios de salud que los gobiernos no garantizan. Durante la conquista española a los que practicaban la medicina tradicional se les consideraban como brujos y eran juzgados conforme a la Santa Inquisición, con después de tanto tiempo los descendientes que aún practican la medicina tradicional indígena siguen siendo perseguidos y violentados en sus derechos. La medicina indígena puede ser un complemento de la medicina alópata mas que una alternativa; no tiene por qué existir una pugna entre saberes. Así, mientras el médico profesional se encarga del cuerpo, el médico indígena se ocupa del espíritu. Este sistema de salud tiene su propia forma de diagnosticar y de elegir sus propios métodos de curación. Se le llama "medicina tradicional", por el hecho que es transmitido de generación a generación, los métodos de curación involucran a la espiritualidad por dos razones:

1. El que cura es el creador y el médico solo es un canal.
2. Dichos métodos utilizados son diseñados para el

## Referencias:

1. Elvira, D. Sampietro, L. (2016). "El sistema sanitario". *Universitat de catalunya UOC*.  
[https://openaccess.uoc.edu/bitstream/10609/79345/1/El%20sistema%20sanitario%20en%20la%20Sociedad%20de%20la%20información.%20La%20salud%20electrónica%20Módulo%201\\_El%20sistema%20sanitario.pdf](https://openaccess.uoc.edu/bitstream/10609/79345/1/El%20sistema%20sanitario%20en%20la%20Sociedad%20de%20la%20información.%20La%20salud%20electrónica%20Módulo%201_El%20sistema%20sanitario.pdf).
2. Secretaría de salud. Dirección general de planeación. (2003). "Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de los sistemas". *Gob.mx.* recuperado el 27 de octubre del 2023.  
[http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas\\_de\\_atencion.pdf](http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf).
3. Katz, D. (2003). La integración de la Medicina convencional y no convencional. *Humanitas, humanidades medicas* Vol. 1, No. 2.  
[https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL\\_2.pdf](https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf).
4. Universidad Americana de Comercio e Informática (UACI), Gobierno de Jalisco, Programa de apoyo a las culturas municipales y comunitarias. (2011). "Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba". *Revista Tukari*, No. 16. [https://www.udg.mx/sites/default/files/080311\\_revista\\_tukari.pdf](https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf).